

UNION FRANCAISE  
PETIT  
JOURNAL DU MATIN

Directeur: J. G. BORON DUBARD

MONTEVIDEO—Judi 24 Août 1893

III Année Num. 695—575

## Sus à la canaille

nent pas ou l'oublient, les peuples ont le devoir de leur rappeler, et la presse serait indigne de sa mission si elle ces- soit un seul jour de prêcher cette doctrine.

Paul Léman.

Une dépêche du 23, venue de Rome, informe que dans cette capitale, ainsi qu'à Naples, à Gênes et dans quelques autres villes d'Italie, des groupes populaires ont fait des tentatives pour organiser de nouvelles manifestations contre la France.

La police, ajoute le télégramme, a dispersé les manifestants et empêché qu'il se produisent des désordres plus graves.

Il est heureux que cette intervention de la police italienne se soit produite et qu'elle ait pu réprimer à temps des violences aussi lâches qu'insensées.

On comprend que, prises à l'improvisé, par les premiers désordres, les autorités italiennes se soient trouvées dans l'impossibilité d'empêcher les excès qui en ont été la conséquence.

Il n'en serait pas de même pour les désordres qui pourraient se produire désormais.

Prévenues des folies dangereuses qu'on médite encore dans les bas-fonds où s'agit la canaille sordide à qui on doit seules imputer les attentats commis, les autorités seraient inexcusables si elles ne savaient les prévenir et les empêcher.

Les intérêts internationaux, la paix et la concorde entre deux nations civilisées, la vie d'un million au moins de jeunes hommes, le bien-être progressif de plusieurs générations ne peuvent être abandonnés au caprice et à l'avarice. Il joue d'une souffrance inégalée, de bons dés pour qui toute occasion de troubles est une aubaine, et moins encore de politiciens perfides qui ne seraient point fâchés, comme le disait hier matin avec beaucoup de sens « L'Italia », de faire tirer du feu par l'Italia les morts qu'ils ont envie de croquer.

Et c'est pourquoi nous croyons que l'heure est venue de crier: sus à la canaille, et d'inviter tous les honnêtes gens à s'unir, pour combattre sans merci les artisans de désordres dont les manœuvres compromettent la sécurité des peuples.

Sus donc aux anarchistes, sus aux malandrins et aux fauves, sus même et surtout aux publicistes vendus à l'anarchie ou à l'Allemagne qui s'efforcent de jeter l'Europe dans les complications d'un bogato international dont les conséquences fatales restent incalculables.

C'est aux Italiens surtout qu'il appartient en ce moment de montrer que la nation ne saurait en aucune façon se solidariser avec les sacrifiants et les sous qui ont cru pouvoir outrager le blason de la France, et dont le fonds des reptiles stipendié peut-être les exploits.

De notre côté, nous ne pourrions trop déplorer que bonne et prompte justice ne fut point faite en France de qui conquit au puo pourraient encore provoquer des désordres analogues ou susciter des rixes entre les ouvriers de nationalités différentes.

Si pénible que soit la lutte pour la vie, si durées que soient les conditions du travail, c'est en frères et non en ennemis qu'il faut accueillir les étrangers qui viennent en prendre leur part. Il serait indigne du caractère français de les proscrire pour le seul fait qu'ils ont vu le jour de l'autre côté des Alpes. Le seul le conduire qui soit digne et qui soit sage est au contraire de les traiter de telle sorte qu'ils s'identifient à leurs nouveaux camarades, lassent corps avec eux et n'aient point d'autre intérêt que le leur.

Les honnêtes gens ne sauraient oublier, de quelque pays qu'ils soient, qu'avant d'être français ou italiens, on glorie du puo, ils sont hommes, et doivent comme tels les uns les autres aide, protection et bienveillance.

Les divisions internationales, les séparations aménées par le hasard des événements et le caprice des configurations géographiques, sont choses qui peuvent et qui doivent varier au cours des âges.

Mais l'humanité et les devoirs qui s'imposent à elle, subsisteront éternellement.

L'ignorance des multitudes, et les intrigues des puissants peuvent voiler cette vérité; elle n'en subsiste pas moins tout entière comme une promesse de rédemption et de paix universelle dans un avenir plus ou moins éloigné.

C'est en luttant courageusement contre les auteurs d'agitations maladroites et de troubles coupables, c'est en combattant vaillamment les artisans de discordes intenses et de guerres internationales qu'on pourra hâter l'avènement de cette ère nouvelle.

Si les gouvernements ne le compren-

ent pas ou l'oublient, les peuples ont le devoir de leur rappeler, et la presse serait indigne de sa mission si elle ces-

soit un seul jour de prêcher cette doctrine.

Beaucoup se sont transformés en prêtres séculiers, particulièrement ceux qui se livrent à l'enseignement, d'autres comme les dominicains, ont gardé leur costume. On ne peut nier qu'en fait les divers ministères au pouvoir depuis les décrets n'ont montré la plus grande tolérance. Il avait donc là une thèse assez facile à exploiter.

M. Dupuy s'est très habilement défendu par l'offensive. M. Millerand lui reprochant de ne pas aller jusqu'au bout dans sa campagne, contre les associations: « Eh, vous, est-ce que vous y allez, jusqu'au bout? » a-t-il répliqué aux applaudissements de la gauche.

Vous savez, en effet, que M. Millerand est allé au parti collectiviste dont il voudrait bien avoir les voix pour lui et pour ses amis sans toutefois en appliquer en rien ou approuver les doctrines.

L'urgence a été repoussée à une majorité plus forte encore que celle du matin, les abstentionnistes et une partie de la droite ayant voté pour le gouvernement.

M. Picton, un des lieutenants de M. Clément-Valéry, qui a repris le rôle depuis l'affaire Norton, a alors transformé la motion en interpellation; celle-ci a été renvoyée à un mois, mais cette fois le cabinet n'a eu la majorité que par la droite, circonstance qui se produit d'ailleurs tous les ans pour le budget des cultes.

Il n'en est pas moins vrai que la rupture de l'extrême gauche avec le cabinet est complète; elle ne peut, d'ailleurs, avoir grande conséquence, la saison touchant à son terme.

C'est une manifestation platonique au point de vue parlementaire; au point de vue électoral elle forte plutôt le cabinet qui serait plus certain d'attirer à lui les éléments conservateurs.

On a enterré hier G. Maupassant. Emile Zola a prononcé un très beau discours. Il s'est bien gardé, naturellement, de faire allusion à l'anathème proféré par Maupassant contre l'Académie française, d'autant plus, chose curieuse, que c'est le meilleur ami de M. de Maupassant qui, très probablement, réussira à faire entrer M. Zola sous la coupole.

Je veux parler de M. Alexandre Dumas qui a pris en main la candidature de l'auteur de *Nana*; or, M. Alexandre Dumas est actuellement la grande influence de l'Académie, en quoi il a succédé à M. Guizot et au duo d'Autun. Comme M. Legouvé, d'autre part, travaille aussi pour M. Zola, le succès de ce dernier ne paraît assez sérieux, sinon pour le premier siècle, mais pour le suivant.

## ECHO DE PARTOUT

## Un cours d'histoire pratique

Toute idée nouvelle vaut une mention, et on ne peut oublier de signaler celle qui va mettre en pratique en Angleterre, M. Stead, l'original directeur de la *Review of Reviews*. Il veut éduquer les masses en leur donnant des leçons de choses pratiques sur le passé, et à cet effet il organise à très bas prix un voyage d'ouvriers qu'il conduira successivement devant les monuments les plus importants et les cités les plus historiques de l'Angleterre, depuis l'abbaye de Westminster jusqu'à la cathédrale de Canterbury, depuis Windsor jusqu'au théâtre de la bataille d'Hastings.

A l'abbaye de Westminster, l'archidiacre Farrar haranguera les excursionnistes et leur citera tous les événements auxquels est lié ce gothique monument; à la cathédrale de Canterbury, les pèlerins écouteront le discours d'un chanoine sur l'histoire d'Angleterre de Chaucer, où la cathédrale joue un rôle si marquant; sur le champ de bataille d'Hastings, le général Lord Wolseley leur décrira la célèbre journée qui rendit Guillaume le Conquérant maître du royaume; à Plymouth on leur narrera dans tous ses détails la glorieuse aventure de l'Armada et ainsi de suite.

Chaque matin, les pèlerins écouteront le service à bord du *May Flower*, le bateau sur lequel ils doivent s'embarquer; les voyageurs auront le droit d'amener avec eux leurs bicyclettes et une chambre noire sera aménagée à bord pour leur permettre de développer les instantanées photographiques qu'il pourra leur prendre sans peine.

Pendant la période électorale de juillet 1892, M. Farquharson, candidat conservateur dans le West-Dorsetshire, affirma que son concurrent gladisonien, M. Gatty, avait été autrefois chassé du collège pour des motifs scandaleux. La vérité était que M. Gatty, ayant été mal traité par des jeunes gens plus âgés que lui, son père l'avait retiré de l'établissement. Mais la calomnie fit son chemin. M. Gatty fut battu au scrutin et M. Farquharson, élu député du West Dorsetshire.

Les tribunaux anglais viennent de condamner M. Farquharson à 5,000 livres—125,000 francs—de dommages-intérêts envers sa victime.

## Mort de due d'Uzès

Le jeune due d'Uzès tient de mourir à Cabinda (Congo portugais) des suites de la fièvre et de la dysenterie, au moment où il devait s'embarquer sur la malte portugaise, pour rentrer en France.

Le due d'Uzès avait quitté Marseille le 25 avril 1892, avec l'intention de traverser l'Afrique dans toute sa largeur, de l'embarcadère du Congo jusqu'à la côte orientale. Il était accompagné du lieutenant Julien, du MM. Pottier, Rio-Jo, Rogier et du docteur Hess.

Le due d'Uzès et ses compagnons se dirigèrent vers le haut Oubanghi et se mirent à la disposition de M. Liard, notre agent dans cette région, et dont la situation devenait critique par suite de l'excitation des musulmans. Les deux missions réunies parvinrent néanmoins à infiger un châtiment aux incrédules de M. Poincaré.

Ces fois, vous ne l'avez pas oublié, ont été invitées et exécutées en 1890 et 1891 au moment des décrets; mais les radicaux protestent que les congrégations se sont reconstituées sous le matin et qu'on les laisse faire.

En février dernier, le lieutenant Jullien, ex-tenu, dut quitter la mission et rentrer en France. En juin, le due, lui-même, se vit contraint de laisser la mission aux soins de M.

Pottier et Riollet, et retourna à la côte. C'est là que le jeune explorateur s'éteignit; il venait d'atteindre sa vingt-cinquième année.

## Le service des eaux à Chicago

Un moment où se tient à Chicago une Exposition universelle, qui a lieu en cette ville une multitude d'étrangers, il est facile de constater que le service des eaux y laisse beaucoup à désirer, à l'exception de trois distributions très restreintes, l'une provenant d'un puits artésien, les deux autres, des Sociétés Hygiea et Silurian, qui proviennent d'eau de source. L'eau de l'Hygiea est distribuée sur le terrain de l'Exposition et vendue à raison d'un cent (5 centimes) le verre; il faut constater que la plus grande partie de l'eau bue à Chicago provient de prises d'eau faites sur le lac Michigan.

On a bien cherché à protéger ce lac des pollutions de la grande ville; c'est ainsi que le Chicago-River, qui joue en partie le rôle de grand collecteur et qui naturellement devrait être dans le lac, est aujourd'hui rejeté, grâce à des pompes puissantes, dans le Mississippi; néanmoins l'eau du lac ne saurait être considérée comme pure, d'autant plus que pendant les temps d'orage et de grande pluie, si fréquentes à bas, la masse d'eau entraînée par le Chicago-River ne peut être reprise par les machines élévatoires et qu'elle vient se déverser avec toutes les immondices qu'elle entraîne dans le lac.

Dans beaucoup de maisons particulières, dans tous les hôtels, il est vrai, on trouve des filtres Pasteur; mais il faut tenir compte que, dans ce pays où la consommation de glace est considérable, c'est après la filtration que l'on ajoute cette glace non stérilisée et provenant des lacs américano-canadiens.

## La production de l'argent en 1892

La production de l'argent en 1892 s'est élevée à 4,750,000 kil. Elle a été répartie dans le monde entier comme il suit:

Etats-Unis..... 1,801,000 kil.

Mexique..... 1,420,000 >

Autres Etats du centre Améri- que..... 48,000 >

## AMÉRIQUE DU SUD

Bolivie..... 372,000 >

Pérou..... 75,000 >

Chili..... 70,000 >

Colombie..... 31,000 >

Argentine..... 15,000 >

Australie..... 118,000 >

Japon..... 43,000 >

## CONTRE D'EUROPE

Allemagne..... 100,000 >

France..... 71,000 >

Autriche-Hongrie..... 52,000 >

Italie..... 51,000 >

Espagne..... 29,000 >

Russie..... 18,000 >

Autres courtes..... 21,000 >

## Au total..... 4,750,000 kil.

## Eléments d'Émeute

Les attentats récemment commis dans plusieurs villes d'Italie donnent de l'opportunité aux lignes suivantes:

On trouve ainsi, à tous les instants où la rue ferme, des gens que nul ne connaît et qu'on n'a jamais vus. Ils se glissent dans les groupes, y propagent leur facace enthousiasme, et entraînent à leur suite les plus calmes, quand ils n'opèrent pas tous seuls et pour leur compte.

De buts ils n'en ont aucun, ou tout au moins n'en ont pas d'avouable. Ils cherchent le trouble, voilà tout, avec l'espoir, sans doute, d'y trouver leur profit. Et l'on ne se méfie pas d'eux, parce qu'ils exploitent l'idée en cours, qu'ils la grossissent et s'en font une arme puissante de propagande du désordre.

On devrait les rechercher, ceux-là, voyous en ruptures de faubourgs, souteneurs et cambrioleurs sans emploi et les exécuteurs commanditaires, car il n'est pas juste que cette armée interlope tire son épingle du jeu, aux dépens de ceux que seule, une pensée généreuse fait agir.

C'est fort bien d'attaquer la police dont les révoltes sauvages ne sont pas niables, mais il serait bon aussi de chercher en tout cela, les conseillers inconnus qui ne sont jamais les auteurs.

JEAN-SANS PEUR.

## L'AUTRICHE ET L'ITALIE

Le « *Fremdenblatt* (officiel) » a publié un article très agressif contre l'Italie:

« Certains journaux italiens, dit-il, commentant les résultats connus jusqu'à présent des élections municipales de Trieste, reprochent au gouvernement autrichien de violer la législation communale et de favoriser les tendances séparatistes. »

Il est regrettable que dans un royaume allié dont le gouvernement et le peuple entretiennent des relations si amicales, on mette en circulation d'aussi fausses appréciations.

« D'abord c'est une manière arbitraire d'exposer les faits que de décrire la population de Trieste comme luttant pour les droits nationaux. »

Le langage italien domine à Trieste, et jamais on n'a essayé de lui enlever ce d'amoindrir sa situation prépondérante.

« L'Empire n'exige pas que les Italiens de Trieste abandonnent leur nationalité, mais seulement qu'ils se considèrent sans arrière-pensée comme les sujets de la monarchie. »

« Les Italiens de Trieste n'ont pas le moindre fondement, c'est que les Slovènes de Trieste déportent la situation privilégiée faite aux Italiens; mais il ne faudrait pas aller jusqu'à vouloir italiciser les non-Italiens. »

## ABONNEMENTS

Un mois	1,00	1,30	1,50





<tbl\_r cells



## CARNE LIQUIDA

(VIAJADA LIQUIDA)

Extracto Líquido

PEPTOGENO Y PEPTONIZADO

DOCTOR VALDEZ GARCIA

FABRICADO

VILLEMUR Y VALDEZ GARCIA

DE MONTEVIDEO (AMERICA DEL SUD)

Calle URUGUAY Núm. 178



Medalla de oro. Paris 1880--Medalla de oro Barcelona 1888

El mejor extracto de carne, sumamente agradable y el tónico más positivo y de más seguro y rápido resultado.

El más barato de todos los preparados de peptona; cada cucharada equivale a una costilla de vaca.

Sin rival para el lunch y para la preparación de salsas y caldos instantáneos.

La alimentación de los enfermos asegurada por grano que sea su estado y sin lastigar su estómago.

Taller Mecánico de Carpintería  
TORNERIA Y ASERRADERO A VAPOR

JUAN BAUTISTA CASTERAN

Especialidad en persianas a la Americana, escaleras de caracol y toda obra concerniente al ramo.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Calle Colonia 300 equina Olimar

F. L. LEBET

MÉDAILLE  
D'ARGENT  
Paris  
1867DIPLOME  
D'HONNEUR  
Zurich  
1883

Plusieurs brevets d'invention

Atelier de réparations en horlogerie. Montres ordinaires et des plus compliquées. Bijouterie et petite mécanique.

TRAVAUX GARANTIS

257—RUE GENERAL LINIERS—257  
ENTRE LA PLACE INDEPENDANCE ET LA  
RUE RECONQUISTABERNARD AUZIMOUR  
LE FRANÇAISSe charge de faire toute espèce de dé-  
ménagement, conduction, des EQUI-  
PAGES pour Buenos Ayres et l'Europe.La maison compte avec un personnel  
des plus complets et de toute confiance.

PRIX RÉDUITS

CALLE PIEDRAS 106

EL ANCLA

SOCIÉTAD ANÓNIMA  
DE SEGUROS GENERALESCAPITAL TOTAL XIX MIL CIENTOS Y RESERVAS  
\$ 2.033.680.71

Agencia principal en Buenos Aires, Calle General Brown núm. 1112 y Piedad núm. 356.

Asegura edificios con Polizas de cinco años ó primas muy equitativas y a condiciones favorables a los Agentes y Aseguradores.

Emite polizas flotantes, marítimas y sobre mercaderías depositadas en las Aduanas.

Asegura cascos de buques a vela y a vapor. El Ancla indemnizó en los primeros meses del año 1892 \$ 110.000 y en los dos últimos años \$ 179.000.

Sucursales en Génova y principales puntos de la República Argentina y Rep. Oriental.

Banquero de la Compa. Banco de Londres y Rio de la Plata.

Agente General para la República Oriental del Uruguay.

P. TALHOUARNE.

CALLE PIEDRAS 214—MONTEVIDEO

La Teléfono: Cooperativa 172.

G. WORMS

CHIRURGIEN DENTISTE FRANÇAIS

OPERATIONS SANS BOULEUR

EXTRACTIONS, AURIFICATIONS, OBTURATIONS

Pose de dents artificielles par tous

systèmes

Consultations de 9 h du matin a 5 h. du soir

25 de Mayo 462

Entre Juncal et Ciudadela

GRAND CAFE ET BRASSERIE  
DU CENTRE

Rue Buenos Aires, a une

Camaras

Consommations de premier choix.

Cartes, Echecs, Dominos, Dames

Roulette.

Le propriétaire—VALENTIN GIOVANNINO

CHAPEAUX ET NOUVEAUTES

!ou—dames et enfant

RUE SAN JOSE 100a et 100b

(Entre Convención et Arapéy)

Cette importante maison reçoit toutes les fournitures pour masles; telles que: modèles de formes, plumes, rubans, veours, dentelles, fleurs tules et tout ce qui concerne la confection des chapeaux.

ESPÉCIALITÉ POUR DAMES

Atelier parisien pour la fabrication des chapeaux de paille et de feutres, autres fantaisies. On fait également sur commande. Réparations en tout genre

Teinte de plumes et de chapeaux

J. S. GONTARET ET Cie.

RUE SAN JOSE 100A et 100 B

Dr. J. INCHAUSPE

MEDICO GIRON JANO

Y PARTERO

Consultas de 8 a 3 p. m.

161 - Calle Mercedes - 101

EN VENTA  
EN LAS MEJORES FARMACIAS

AGENCIAS GENERALES EN EL EXTRANJERO

G. D'ARIS, Génova 16, 100, Buenos Aires.

E. Avila, P. O. Box 3120, New York.

Gregorio Orlano, Plaza Campello, 8

Genova.

Ed. Michel, V. Elisabeth, Vesinet-Paris.

Vicente Ferrer y Cia, Barcelona.

Geo Cushing y Cia, Londres.

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—